
Пролетарии шсшя стрлв, смдиаяЛысёТ :\i

.Орган Тотемского райкома КПСС 

и районного Совета депутатов трудящихся

№116(4124) Воскресенье, 24 сентября 1961 г. Год изда
ния 32-й

ДИТЬ СО ЗНАНИЕМ ДЕЛА

Работу промышленности—  
на уровень стоящих задач

Величайшие: историче
ские задачи, указанные в 
проекте Программы КПСС, 
воодушевили тружеников 
промышленности района на 
новые славные дела, подня
ли ад творческую инициа
тиву и активность.

Многие предприятия стре
мятся достойно встретить 
XXII съезд партии. С опе
режением плановых зада
ний трудятся коллективы 
райпищекомбината, льно
завода, электростанции, ти
пографии и заготскототкор- 
ма, Задание восьми меся
цев ими выполнено на 103*—- 
125 процентов. Перекрыт 
восьмимесячный план кол
лективом комбината быто
вого обслуживания. В ав
густе дано 114 процентов, 
сверхпл а ново й товар ной 
продукции выпущено на 
6690 рублей.

К сожалению^ этого не
льзя сказать д всех пред
приятиях района. Напри
мер, коллектив Тотемского 
леспромхозу* восьмимесяч
ный план вывозки древеси
ны выполнил на 94 процен- 

| та, августовский—на 92.
Серьезное отставание; с 

выполнением плана допус
тили Камчугский, Михай
ловский, Чуриловский лесо
пункты. Заготовка и вывоз
ка леса здесь идет Медлен
ными темпами. Невыполне- 

' ние;.хосударственного плана 
и социалистических обяза
тельств руководители лесо
пунктов пытаются объяс- 

- нить, главным образом, не: 
достатком людей, техники. 
Но правильнее, было бы 
сказать, что они плохо ис
пользуют активность и ини
циативу масс в борьбе за 
улучшейие работы,' за ра
циональное использование 
транспортных средств и ме
ханизмов, _ за внедрение пе
редовых методов труда.

Возьмем Камчугский ле
сопункт. Многие лесозаго
товители здесь трудятся на 
вспомогательных и второ
степенных работах, боль
шая часть людей в летний 
и осенний периоды находит

ся в отпусках. В Михайлов
ском лесопункте из 19 тре
левочных тракторов в от
дельные дни работает 3—4.

Нельзя дальше мириться 
со срывом плана вывозки 
древесины. Нужно укрепить 
малые комплексные брига
ды; рабочих и механизмы, 
отвлеченные на другие ра
боты, возвратить. в лес. 
быстрее ликвидировать от
ставание на лесозаготов
ках—такова задача дня. .

Тревожное положение с 
выполнением плана по 
сплотке, погрузке древеси
ны в сплавучастке. На . 20 
сентября отбуксировано 
518 тысяч кубометров. До 
конца навигации остается 
мало времени, а надо успеть 
доставить по назначению 
еще 127- тысяч кубометров. 
Нужны такие .меры, кото
рые* бы -обеспечили крутой 
перелом в работе сплавщи
ков. Правда, направляются 
на помощь люди и,техника, 
но это делать надо быстрее, 
не теряя ни одного дня. 
Есть возможность ускорить 
окатку и сплав древесины.

Речники обязаны действо
вать четко, быстро, по-удар
ному. Это их дело—за пе
риод навигации доставить 
весь лес потребителям.

Значительно отстает по 
качеству выпускаемой про
дукции головной маслоза
вод. Годовой план по вы
пуску масда''высшего сорта 
выполнен на - 31,4 процента, 
первого сорта—на 49,1. Все 
усилия коллектива масло
завода должны быть на
правлены сейчас на выпол
нение социалистических 
обязательств по выпуску 
продукции высокого каче
ства.

Срыв плана и принятых 
обязательств"' не только 
предприятием, а даже от
дельной бригадой и члена
ми . ее должен восприни
маться как чрезвычайное 
событие-- Дело долга, чести 
каждого рабочего подгото
вить хороший подарок к 
предстоящему съезду пар
тии.

Квартальный— досрочно!
Успешно трудятся, пере

выполняя сменные задания, 
лесозаготовители Пятов- 
ского лесопункта. На 20 
сентября квартальный плая 

ими выполнен на 104 про

цента. На нижний склад 

доставлено 31.2 тысячи ку
бометров леса при норме

30 тысяч.- Месячный план 
уже выполнен на 80,6 про
цента.

В подарок X X II съезду 
КПСС коллектив лесопунк
та обязался досрочно вы
полнить десятимесячный 
план.

Б. Меньшиков.

Вологда. (ТАСС). 19 сентября 
состоялось совещание по вопро
сам сельского хозяйства, на ко
тором были вскрыты серьезные 
недостатки в - этой отрасли. Не
квалифицированное, поверхност
ное руководство со стороны об
кома и райкомов партии, местных 
Советов и хозяйственных органов 
привело к тому, что в колхозах и 
совхозах области последние не
сколько лет не повышается, а,

наоборот, снижается урожайность 
и сбор зерновых и. технических 
культур, падает; уровень произ
водства продуктов животновод
ства.

На совещании были намечены 
конкретные пути улучшения дел 
в области сельского хозяйства.

В работе совещания принял 
участие кандидат в члены Прези
диума ЦК КПСС Г. И. Воронов.

Они заслужили этой высокой чести

Решением- бюро рай нома КПСС и райисполкома за высо
кие показатели на уборке урожая на 
районную Д оску почета:

Опытно-показательное хозяйство (директор А. Р.. Ри
дер, секретарь парторганизации В. П. Сивков, предсе
датель рабочкома Н, С,Далков), на 20 сентября завер
шившее убдрку хлебов и -перевыполнившее план за
сыпки семян зерновых яровых и создание переходящего 
фонда семян озимой ржи.

Брагин Александр Васильевич—комбайнор колхоза 
«Красная звезда». Убр.ал 115 гектаров-хлебов. ,

Девятовский В;асилии Варфоломеевич — учащийся 
училища механизаций—и Драницын Анатолий Ана
тольевич—работник училища механизации. В колхозе 
имени Калинина.убрали комбайном 114 гектаров хлебов. / 

Белоусов Александр Васильевич—комбайнер опытно
показательного хозяйства. Убрал 110 гектаров хлебов.

Митру шин Александр Д митр иёвич—комбайнер кол- 
xoiji «Заветы Ильича».3Jбра#’ 10% гектаров хлебов.

Тру*д организован умело

ЗАСЫПАНО СЕМЯН 
в колхозах я совхо

зах района на £;0 
сентября 1961 года

(в Доцентах к плаву)

Первая,, графа—засыпано' яро
вых зернобобовых» . втордя—кар
тофеля. '

Опытно-показательное 
хозяйство 
«Красная звезда»
Имени Калинина 
«Заветы Ильича»
Имени Ленина 
«Погореловскнй»
«Сигнал»
«Память Ленина»
«1-е Мая»
«Большевик»
«Родина»
«Россия»
Имени Сталина 
«Путь к коммунизму»
«Красное знамя»
Всего по району

Позавчера третья брига-! выполнены-еще на 1 сеи
да колхоза «Заветы Ильи- тября.
ч а ^  бригадир Геннадий Сейчас в бригаде полным 
Иванович Рычков, закончи- ходом идет копка картофе- 
ла косовицу хлебов. В эгом i ля. С двух (воловиной гек- 
большая- заслуга комбайне- таров из одиннадцати клуб- 
ра Александра Ивановиче й ни убраны. Урожай -хоро- 
Рычкова, который убрал i ший. С каждого гектара со- 
133> гектара зерновых^ Урр-1 брано по 135 центнеров 
жай нынче значительно вы- картофеля.

Взять Дружно и организованно 
' работают колхозники. Ва

силий Михайлович Панов 
Sa пять дней накопал 26501 
килограммбв клубней, а |
Иде# Сергеевна Шаврина | съезд 
за' это же время собрала 
2100 килограммов.

И. Дианов.

ше прошлогоднего, 
к примеру, пшеницу. Ее на 
молочено по 10 центнеров с] 
каждого из 18 гектаров.

* Эта бригада первой в ар
тели вытеребила., обмолоти
ла и разостлала лен с 351 
гектаров. Все работы были I

Иван Евгеньевич- Булькотин. 
член колхоза имени Сталина, g jg  
мастер на все руки. Он прекрас- 

! ный кузнец. Потребовалось летОХ- 
работать на косилке—он умело 
справлялся с этим делом. - ХХИ 

КПСС Иван Евгеньевич 
встречаег хорошими успехами в 

| труде.

На сним ке: И. Е. Б у л ьк о т и н .

Убрать с полей всю солому
Создание прочной кормо

вой базы для общественно
го животноводства — дело 
большой важности. Оно 
требует повседневной забо
ты и внимания со стороны 
всех - тружеников колхозов 
и совхозов.

Учитывая, что нынче ма
ло заготовлено силоса и се
на. надо принять сейчас 
меры для спасения всей со
ломы и гуменных отходов 
на корм скоту. Между тем, 
факты говорят о явном не
благополучии с уборкой со
ломы с полей. В некоторых 
хозяйствах, -откровенно го
воря. безответственно отно
сятся к ее скирдованию**, 
хранению и учету.

Правление кол х о з а 
«Красное знамя» в отчете 
указывает, что озимой соло
мы заскирдовано 30 цент

неров. А~где же остальная? 
В артели на 20 сентября 
было скошено 326 гектаров 
яровых, но солома не уло
жена в скирды, не принята 
и не поставлена на приход. 
Может здесь обмолот не 
организован? Нетего подоб
ного. Хоть и плохо, но за
сыпаются семена,1 а вот о 
сохранении со;юмы мало 
кто беспокоится. А ведь в 
этом хозяйстве заготовлено 
пока по 10 центнеров сена 
на переводную голову ско
та и по 5.8 тонны силоса щ  
корову. Цифры говорят о 
том. что пренебрежительно 
относиться к соломе — это 
значит допускать грубую
ошибк,у ^ ^ ^ ^ ^ §| ^8

Нехозяйское отношение к 
соломе наблюдается и в 
других колхозах.* Ни грам
ма не оприходовано яровой

. соломы в колхозе имени 
Калинина. Позволительно 
спросить у председателя ар
тели В. Й. Первушина; по
чему допускается подоб
ное? В колхозе очень мало 
заготовлено грубых и со-г- 

j ных кормов, а мер для бы
стрейшего скирдования СО; 

гломы не принимается.

Отсутствие настоящей за
боты о своевременной убор.: 
ке соломы наблюдается и в 
других хозяйствах. Требу
ется в каждом колхозе и 
совхозе принять немедлен- 

I ные меры для того, чтобы 
в ближайшие дни убратьс 
нолей солоду, взять ее на 
учет и полностью сохранить. 
Это поможет значительно- 
пополнить запасы кормов 
к успешно провести пред
стоящую зи м о в к у  скота.



2 Л В Н И Н С В О В  З Н А М Я 24 сентября 1961 г. № if g  щ щ

КОММУНИЗМ ВХОДИТ 
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Общественные фонды потребления
иГероический труд советского народа создал мощ

ную и всесторонне развитую экономику. Теперь име
ются все возможности для быстрого подъема благосо
стояния всего населения: рабочих. крестьян, интелли
генции. КПСС ставит задачу всемирно-исторического 
значения—ОБЕСПЕЧИТЬ В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ СА
МЫЙ ВЫСОКИЙ ЖИЗНЕННЫЙ УРОВЕНЬ ПО СРАВНЕ
НИЮ С ЛЮБОЙ СТРАНОЙ КАПИТАЛИЗМА.

Эта задача осуществится путем: а) повышения 
индивидуальной оплаты трудящихся по количеству и 
качеству труда в сочетании со снижением розничных 
цен и отменой налогов с населения: 6) расширения об
щественных фондов, распределяемых между членами 
общества независимо от  количества и качества их 
труда, т о  есть бесплатно (образование, лечение, пен
сионное обеспечение,  содержание детей в детских уч
реждениях, переход 'к бесплатному пользованию ком
мунальными услугами и т . д.)

...По мере продвижения к коммунизму личные по
требности будут все больше удовлетворяться за  счет 
общественных фондов потребления, темпы их рост а  
превысят темпы увеличения индивидуальной оплаты 
по труду4*,

(Из проекта Программы КПСС). 
Уже сейчас за счет общественных фондов удовле

творяется значительная часть потребностей совет
ского народа. На этой странице рассказывается о том , 
на какие цели и в каком размере расходуются средст
ва аз государственных общественных фондов в нашем 
районе.

★ ^ *

ЗА Б О ТА  О З Д О Р О В Ь Е  ЛЮ ДЕЙ
Империалистические кру

ги Запада, содрогаясь от 
могучей поступи народов 
Советского Союза, продол
жают гонку вооружений, 
уьелччивая ассигнования 
на военные нужды. Постав
ляющая вооружение группа 
предпринимателей греет ру
ки на барышах этой поли
тики. Ии для кого не сек
рет, что вся эта игра с ог
нем, все эти приготовления 
ложатся тяжелым бременем 
на плечи простых людей.

Проникаешься чувством 
великой гордости, радости 
за наш советский народ, 
знакомясь с проектом Про- 
гоаммы Коммунистической

ПЕНСИИ И ПОСОБИЯ
В Советском Союзе соци- учреждения социального 

альное обеспечение осуще-1 обеспечения — дома пре- 
ствляется полностью за старелых и инвалидов, 
счет государственных об- Около 130 человек живут 
щественных средств. Госу- на полном государственном 
дарство, планомерно рас-; обеспечении в Тотемском

I доме инвалидов. Свыше 70 
1 тысяч рублей затрачивается 
! ежегодно на их содержа- 
' ние. При доме инвалидов 
I есть свое подсобное хозяй
ство. В помещениях горит 

• электрический свет, есть

пределяя доходы народного 
хозяйства, образует фонд 
социального обеспечения, 
который из года в год уве
личивается. Если в 1955 
году в нашем районе было 
выплачено пенсий 370 ты
сяч рублей, то в 1960 году! радио, демонстрируется ки- 
уже 851 тысяча рублей, то но. Все обеспечены одеждой 
есть в 2,3 раза больше. и обувью. Инвалиды и пре-

Увеличилась выплата го- старелые принимают по
суда рственных пособий оди-! сильное -участие в труде.
ноким и многодетным ма-1 ______
терям. В 1955 году ежеме
сячных и единовременных 
пособий было выплачено 
142 тысячи рублей, в 1960 
году-—153 тысячи рублей.

98 многодетных матерей 
в прошлом году награжде
ны орденами «Материнская 
глава» и

Только в нашей стране 
Закон о государственных 
пенсиях гарантирует мате
риальную обеспеченность 
всем рабочим и служащим, 
которые не смогут рабо
тать в старости и при поте
ре трудоспособности.

В проекте Программы 
КПСС указывается, что в 
течение двадцатилетия го
сударство, профсоюзы, кол
хозы возьмут на себя мате
риальное обеспечение всех 
нетрудоспособных граждан.

А. Упадышев, 
заведующий отделом соц- 

- обеспечения.

Народное образование
Ни в одной стране мира 

нет такой широкой системы 
народного образования, как 
в нашей. Ни с чем не срав-

«Медалью мате- нима. забота Коммуниста- 
ческой партии и Советского

ринства».
Советское государство 

проявляет огромную заботу 
оо инвалидах войны и тру
да, для участия в труде 
оказывает им всемерную 
помощь и содействие путем 
протезирования, обеспече
ния вело- и мотоколясками, 
профессионального обуче
ния и т. д.

Для тех граждан, кото
рые потеряли трудоспособ
ность и не имеют родствен
ников для ухода, созданы

правительства о школе, о 
воспитании и образовании 
подрастающего поколения..

В школах района нынче 
обучается 6426 учащихся, в 
том числе около тысячи пер
воклассников. Число уча
щихся по сравнению с про
шлым годом увеличилось 
на 418 человек. Обучением 
и воспитанием детей и юно
шества занимаются около 
500 учителей и- воспитате
лей.

В связи с увеличением ко-

Расходы на детские учреждения
Советское государство не жа

леет средств на развитие сети 
детских учреждений—детских са
дов и яслей. В проекте Прогоам- 
мы КПСС записано: «Дальнейшее 
широкое развертывание сети дет
ских учреждений создаст условия 
для того, чтобы все большее чис
ло семей, а во втором десятиле
тии—каждая . семья имела бы 
возможность по желанию б е с
платно содержать детей и под- 
. Pjoctkob в детских учреждениях. 
Уже в ближайшие годы государ
ственные и общественные детские 
учреждения смогут принять основ
ную массу Дошкольников».

Только в нашем районе госу
дарственная сеть детских садов

и яслей, кроме ведомственной, 
возросла за последние пять лет 
на восемь единиц. Сейчас у нас 
имеется восемь детских садов и

личеогва учащихся к этому 
учебному году подготовле
ны новые классные поме
щения. В школьных интер
натах нынче проживает 780 
учащихся, на 157 больше, 
чем в - прошлом году. Во 
всех интернатах организо
вано двух—трехразовое кот
ловое питание."

Шесть семилетних школ 
нынче реорганизованы в 
восьмилетние.

Всего в районе сейчас 74 
школы, в том числе 57 на
чальных, 10 восьмилетних, 
2 средних, 4 семилетних и 
одна одиннадцатилетняя с 
производственным обуче
нием. *

Расходы по народному 
образованию в 1961 го^у со
ставят 655,6 тысячи руолей, 
на 28 тысяч рублей больше, 
чем в прошлом году. *

Г. Удалова, 
инспектор роно.

партии Советского Союза 
где каждая строчка—забо
та о человеке, новый шаг к 
великой цели—коммунизму.

Программа Коммунис
тической партии Советского 
Союза по мере ее осущест
вления будет являться но
вым источником радости, 
здоровья, всестороннего ду
ховного и физического раз
вития строителя коммуниз
ма.

Одним из положений 
Программы является забо
та о здоровье и увеличении 
продолжительности жизни 
советского человека. Эта 
задача осуществима только 
в нашем миролюбивом го
сударстве. Чтобы понять 
насколько она велика, оста
новлюсь на некоторых циф
рах из жизни района.

У нас имеется больниц с 
общей численностью коек 
230^ Посмотрим, во что об
ходится государству бес
платное медицинское обес
печение.

На оборудование стацио
нарной койки государство 
ассигнует в год 500 рублей 
(здесь и далее в новом 
масштабе цен), на медика
менты— 123,3 рубля, на пи
тание—280,4'рубля в'год.

На расширение и улуч
шение базы медицинских 
учреждений (капитальный 
ремонт, новое строительст- 

j во) государство выделило 
Тотемскому району в 1958 

I году 10 тысяч рублей, нын
че—42 тысячи рублей.

Кроме этого, большое ко
личество средств расходует
ся на содержание медицин
ского персонала и транс
порта.

В общей сложности на 
нужды здравоохранения 
нашем районе было 
ходовано в 1958 
тысячи рублей,

в
израс- . 

году 432 - 
«ынче на-V

РУб*

Общественное воспитание дотёк
* В проекте Программы КПСС указывается, что ком

мунистическая система народного образования основы
вается на общественном воспитании детей.

Это совершенно не исключает ответственности за 
воспитание детей родителей, семьи. Наоборот, влияние 
семьи на воспитание подрастающего поколения должно 
усиливаться, органически сочетатвся с общественным 
воспйтанием.

Все возрастающая роль в воспитании принадлежа 
школе.

Зародышем новой, общественной системы коммунис
тического воспитания являются школы-интернаты.. Не
большой они имеют стаж, но с каждым годом растет 
их авторитет среди народа. %

Всего пятый год работает Тотемская школа-интер
нат. И за этот небольшой период времени родители, 
дети которых воспитываются в школе-интернате, увиде
ли преимущества общественного воспитания. Свиде
тельством этого является все возрастающее число за- 

________  явлений родителей об устройстве детей в школу-ия-

десять детских яслей. Контингент 5 * Подъем жизненного уров-2 Ш д Ш  . „ . , ллаа«л.
детей в них увеличился с 410 до (ня советских людей осуще-J шкоЛе-интернате созданы все условия д#я 
685 человек. ветвится тем скорее, чем Роннег<> развития учащихся, для их физического, умст

Из года в ГОД Растут расходы Лл/Т|х/Т венного и Нравственного ЦОСПИТаНИЯ. ТОЛЬКО на ЦШ
на детские учреждения. Если в расходы ПО бюджету на Тотемскую школу-i

Щ\ составляют 175,9 тысячи рублей. Расходы родителей на 
$ содержание детей в школе-интернате незначительны.

мечено—570,3 тысячи 
лей.

.За’ период с 1958 по 1961 
год вновь открыта одна 
больница и четыре л меди 
цинских пункта. Количество 
врачей за это же время 
увеличилось с 15 до 19.

Не меньшая забота про-' 
является и о наших жен
щинах. Постоянно растет 
сеть детских учреждений, в 
частности детских яслей. 
На  ̂ селе в 1958 году было 
115 ясельных мест, в 1961 
году—200 мест. По городу 
в 1958 ходу—60, в 1961 го. 
ду— 135 мест.

Эти цифры говорят сами 
за себя. Не трудно себе 
представить, во что обхо
дится государству медицин
ское обеспечение всего на
шего народа. Но Партия и 
Правительство не останав
ливаются на достигнутом. 
Они продолжают неустан
но заботиться о человеке со 
все возрастающей щед
ростью.

Советский народ горячо 
одобряет проект Програм
мы, всю миролюбивую по
литику нашей партии. И 
только злопыхателям, до 
мозга костей Ненавидящим 
наш строй, старающимся 
зачернить нашу действи
тельность, может придти в 
голову мысль, что мы, со
ветские люди, стремимся к 
развязыванию новой войны.

В. Незамаев, 
главный врач Тотемской 

райбольницы. ̂

1955 году из бюджета р"айоНа ^производительные силы!'™ расходы по бюджету на Тотемскую школу-^нтерна* 

I тысячи ^страны и повыша*]
расходы  ̂извод и тел ь ноет ь труд а чем? 

увеличились до 97,1 тысячи руб- Они не превышают шести процентов общих расходов-

было направлено 
рублей, то в I960

повышаться про

лёй. Участие родителей в расхо- *“ иРе бУД« развертываться 
дах по детским садам и яслям ^творческая анергия совет 
составляет 15—17 процентов. чского народа».

ШШ_Крысанов, s Из проекта Программы
заместитель заведующего я " ш

районным финансовым отделом.

Я

КПСС.

Учащиеся, находясь в школе-интернате, с получени- 
знаний по основам наук приобретают навыки п 

5 слесарному, столярному, сапожному и швейному
Н. Агафонов,

директор школы-интерната

£ ем
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ИЗ ПИСЕМ читателей в редакцию
Советское- строительство

Организаторская работа Совета 
по закупу сельхозпродуктов

^  Исполком Никольского 
™ельского Совета ведет си

гматическую работу по 
организации закупа сель
хозпродуктов в хозяйствах 
рабочих, служащих, кол
хозников.

С чего мы начали в этом 
году? Во-первых, подсчи
тали наши возможности и 
пришли к выводу, что каж
дое хозяйство, имеющее 
скот, может продать госу
дарству в среднем 350—400 
килограммов молока, яиц— 
25—30 штук, шерсти—0,6 
килограмма. Затем созвали 
сессию сельского Совета, 
на которую пригласили ак
тив и агитаторов сельсове
та. Обсудив конкретные 
цифры, выработали проект 
социалистического обяза
тельства. После сессии де
путаты вместе с агитатора
ми организовали обсужде
ние обязательств на собра
ниях колхозников, рабочих 
.и служащих. Работники 
маслозавода заключил»- с 
молокосдатчиками догово
ры.

Контроль за выполнением 
принятых обязательств стал 
осуществлять исполком 

/ сельсовета. Заслушивались 
отчеты директора маслоза
вода и председателя сельпо 
о ходе закупа сельхозпро
дуктов от индивидуального 
сектора. Проводились про
изводственные совещания с 
молокосборщиками и про
давцами, на которых об
суждались ~ положительные 
и отрицательные стороны 
работы, назывались фами
лии лучших сдатчиков и тех, 
кто плохо держит свое сло
во. Кроме этого, в сельсо
вет ежедневно поступали 
оперативные данные о за
готовках молока и яиц. Это 
давало возможность испол
кому быть всегда в курсе 
дел и своевременно прини
мать необходимые практи
ческие меры.

По состоянию на 10 сен
тября сельсовет выполнил 
социалистическое обяза
тельство по закупу молока 
от индивидуального сектора 
на 155 процентов, яиц — на 
104 процента, шерсти — на 
93,5 процента. В среднем 
закуплено по 350 килограм
мов молока, по 45 штук 
яиц и по 0,4 килограмма 
шерсти от хозяйства.

Н. П. Игошев (дер. Пу- 
зовка) продал ' государству

1600 килограммов молока, 
на 600 килограммов боль
ше, чем брал в обязательст
ве. По 1100— 1200 кило
граммов молока продали 
также А. И. Нечаева (дер. 
Трызново), А. И. Мартюков 
(дер. Галкино), Н. К. Бог
данов (дер. Конушенское), 
К. К. Лукьянова (дер. Фать- 
янка), М. Н. Богданов (дер. 
А. Починок). Перевыполни
ли свои обязательства и 
многие другие молокосдат- 
чики.

Такие же прймеры мож
но привести и по закупу 
яиц. А. А. Трифанова (дер. 
Трызново) продала 350, 
И. И. Антуфьев (дер. Хре
ново)—220, Е. В. Меньши
кова (дер. Широбоково) — 
250, И. С. Сивцев (дер. Су- 
ровцево) — 200, В. И. -Ша- 
махов (дер. Софониха) — 
190, А. М. Миняев (дер. Ан- 
цифириха) — 160 штук яиц.

В этих результатах боль
шая заслуга депутатов сель
ского Совета Е. И.- Шеста
ковой, В. 3. Нечаева, М.'П. 
Прокощева, Б. В. Мелехо
ва, Г. А. Забродиной, А. А. 
Спасского, которые прово
дят большую организатор-" 
скую работу в своих изби
рательных округах.

Надо сказать, что в орга
низации закупок сельхоз
продуктов от индивидуаль
ных сдатчиков у нас много 
имеется и 
Большая вина лежит на 
работниках маслозавода. 
Они по существу не явля
ются организаторами заго
товок, а ограничиваются

на
ни
на

СТАНЬ ДОНОРОМ

только приемом молока 
заводе. Ни директор, 
мастер, ни лаборант 
фермах колхоза и у инди
видуальных сдатчиков не1 
бывали. Много жалоб от 
граждан на определение 
жирности молока, есть фак
ты занижения. По этой 
причине отдельные хозяй
ства п]рекращают продажу 
молока государству, а ра
ботники маслозавода на 
эти'факты не реагируют.

Некоторые молокосбор- 
щики ведут себя недостой- 
, но. Занимаются пьянством^ 
иногда отказываются при
нимать молоко. При транс
портировке молоко то сква
сят, то прольют. Нередко 
не возвращают положенное 
количество обрата. К таким 
относятся: А. В. Чудинов, 
Б. А. Полысаев; А. А. Не- 
хаев, А. М. Микляев.

Все это не могло не от
разиться на заготовках мо
лока.

Не все и депутаты * зани
маются организаторской ра
ботой в своих избиратель
ных округах. Н. И. Федо- 
_ров, М. М. Нечаев и другие 
не всегда посещают сессии 
сельского Совета.

Исполком Никольского 
сельсовета в состоянии лик
видировать имеющиеся не-, 
достатки в работе и встре
тить XXII съезд КПСС но- 

недостатков. ( выми успехами в выполне
нии социалистических обя
зательств.

В. Полысаев, 
председатель Никольского 

Б сельсовета.

Представим себе такой 
случай: человек получил 
тяжелую- травму, потерял 
много крови, доставлен в 
больницу в крайне тяже
лом состоянии, над ним на
висла угроза. Как помочь 
.пострадавшему? Что нуж
но сделать, чтобы вырвать 
его из цепких лап смерти?

Медицинская н а ^ а  . от
крыла множество очень 
ценных, пойстине чудесных 
средств, направленных на 
исцеление человеческих не
дугов. Но там, где речь 
идет о потере жидкой ткани 
организма —  крови,—лучше 
всего действует перелива
ние крови. Несмотря на на
личие в арсенале медицины 
многих заменителей крови, 
применение которых часто 
спасает жизнь человека, по
могает более быстрому вы
здоровлению, но имеет свои 
определенные -показания, 
использования самой крови 
при кровопотерях и других 
болезненных состояниях за
нимает особое, ведущее мес
то. При небольших обес
кровливаниях можно обой
тись кровозаменителями, но 
имеются болезненные про
цессы, при которых кровь 
и только кровь, введенная 

в организм пострадавшего 
или больного человека, спо
собна спасти его от немину
емой смерти.

Человеку можно перели
вать кровь от другого чело
века. Кровь животных для 
этого не годится. Люди, от
дающие свою кровь для 
спасения жизни, называют
ся донорами. В нашей стра
не это очень почетное зва
ние.

Нужно сказать, что кровь,

отданная здоровым челове
ком в количестве, установ
ленном медицинской нау
кой, довольно быстро вос
станавливается организмом 
и не ведет к расстройству 
здоровья, тем более, что на
ше государство создает для 
этого условия, назначив 
высокую денежную оплату 
за сданную кровь. То, что 
здоровый человек не тер
пит ущерба, становясь до
нором, говорит наличие в 
нашей стране целой армии 
почетных доноров — людей, 
сдавших в течение ряда лет 
сотни литров крови. Много 
жизней советских воинов 
спасено во время Великой 
Отечественной войны, мно
гие жизни людей отвоевы
ваются у-смерти и сейчас 
благодаря тем, кто осознал 
свой долг гражданина, пат
риота и стал в ряды борцов 
за жизнь и здоровье людей, 
стал помощником «людей в 
белых халатах».

Для улучшения медицин
ского обслуживания населе
ния в Тотьме решено соз
дать пункт переливания 
крови. Естественно, в этом 
мероприятии больнице не
обходима широкая помощь 
граждан Тотьмы, особенно 
молодых, и, разумеется, 
здоровых, согласных по
сильно послужить этому 
благородному делу.

Мы твердо уверены, что 
многие тотьмичи, особенно 
комсомольцы и комсомолки, 
откликнутся на наш призыв 
и пополнят ряды наших 

славных помощников в борь
бе за жизнь и здоровье че
ловека.

Е. Свинцов, 
врач районной больницы.

М е т а л  ло л о м— м ар те нам
Коллективы промышлен

ных предприятий нашего 
района каждый год полу
чают план на сдачу метал
лолома. Районная контора 
связи, пищекомбинат, сплав- 
участок, училище механиза
ции № 7 и Другие уже сей
час выполнили годовое за
дание.

Однако, в целом по рай
ону эта важнейшая Госу
дарственная задача реша
ется неудовлетворительно. 
Восьмимесячный план не 
выполнен, недодано Черепо
вецкому металлургическо
му заводу сотни тонн ме
талла. Серьезное отстава
ние допустили коллективы 
Тотемского леспромхоза,

После выступления газеты
«Ни привета, ни ответа»

—под таким заголовком в 
номере 112 было опублико
вано письмо члена колхоза 
«Заветы Ильича» К. Дуро
ва. Он писал, что два меся
ца тому назад сдал 500 ки
лограммов корья, а ни де

нег, ни квитанции за сдан

ное сырье получить не мо
жет.

Председатель райпотреб

союза т. Корюкин редакции 

ответил, что деньги т. Ду
рову выданы.

отделения «Сельхозтехни
ка», совхозов «Тотемский», 
«Погореловский» и другие. 
Например, леспромхоз не
додал стране 97 тонн ме* 
талла, совхозы «Тотемский» 
— 14, «Погореловский» —32 
тонны.

Хозяйственные руково
дители этих предприятий 
ссылаются на плохое со
стояние дорог, на отсутст
вие транспорта, но часто 
можно видеть, как машины 
без груза идут в Тотьму, 
тем самым нарушается по
становление Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР и Совета 
Министров РСФСР от 14 
июня 1958 года о мерах по 
улучшению работы грузо
вого автотранспорта. По
этому облисполком обязал 
руководителей автохозяйств 
предприятий, колхозов, 
имеющих грузовой транс
порт, улучшить использо
вание его, обеспечить пере
возку сельхозпродуктов и 
металлолома. Госавтоинс- 
пекции предложено устано
вить контроль за выполне
нием распоряжения облис

полкома от 15 августа 1961 
года. В случае невыполне
ния его водители автома
шин будут лишаться прав 
на 3 месяца, администра
ция предприятия будет нес
ти ответственность в адми
нистративном порядке.

Как уже сообщалось в 
газете, по решению бюро 
обкома ВЛКСМ с 15 сен
тября по 15 октября в об
ласти объявлен ударный

комсомольско - молодежный 
месячник по сбору металло
лома.

Пионеры и школьники 
района могут оказать по
сильную помощь, собрав 
для металлургической про
мышленности нашей облас
ти десятки тонн черных- и 
цветных металлов.

Товарищи тотьмичи! Ак
тивно включайтесь в сбор 
металлолома.

А. Женихов, 
уполномоченный областного

управления «Росглаввтормет».

На трудовой предсъездовской в ш е
С мыслью досрочного пуска 

в строй холодильника, водо
провода, насосных станций, 
завершения работ на перекры-f 
тии мясожирового цеха тру
дится коллектив строителей 
мясо-молочного комбината в 
предсъездовские дни.

Замечательных уЬпехов на 
кладке стен добивается знаток 
своего дела Борис Иванович 
Волокитин. После окончания 
J0 классов Тотемской средней 
школы в 1958 году Борис не 
стал искать легкой жизни, а 
с юношеским ему задором при
шел работать на строящийся 
комбинат. Инженер Г. Ф. Се- 
кушин разглядел в нем талант
ливого каменщика, стал помо

гать, учить и не ошибся.
—  Борис, есть ответствен

ное задание. Нужно сложить 
стены водонапорной башни 
высотой 20 метров,—сказал 
Г. Ф. Секушин,—после завер
шения им кладки стен глав
ного корпуса комбината.

—  Работу эту ' выполню ко 
дню открытия ХХП съезда 
партии,—заявил то в. Волоки
тин. Справляясь со сменными 
заданиями на 110—120 про
центов при отличном качестве, 
он добился успеха: закончил 
кладку стен водонапорной 
башни к 10 сентября.

П. ФИЛЕВ, 
директор строящегося 

мясо-молочного комбината.
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ПО ЗЕМЛЕ ВОЛОГОДСКОЙ
В.-Устюг
ОВОЩИ— ГОСУДАРСТВУ

Многие хозяйства рай
она давно продают-ово
щи заготовительным и 
торгующим организаци
ям. -Заготконтора райпо
требсоюза купила у кол
хозов «Красное знамя», 
«Большевик», имени 8 
Марта и совхоза «Крас
ный -Север» 156 тонн ка
пусты. огурцов и поми
доров.

■Ыкольск
НЕ ЗАБЫВАЮТ 

ПЕРВУЮ ЗАПОВЕДЬ
Труженики сельского 

хозяйства района сорев
нуются за д о с т о й н у ю

[ встречу* XXII съезда род- 
f ной Коммунистической 

партии. Они не забывают 
о своей первой' заповеди. 
Колхоз «Россия» продал 
государству тридцать че
тыре тонны хлеба. Кро
ме того, колхозниками 
этой артели доставлено 
на заготовительные пунк
ты двадцать девять тонн 
сена.

■Нюксеница
ПО 6 0 0 -7 0 0  ЦЕНТНЕРОВ 
КУКУРУЗЫ С ГЕКТАРА

В опытно-показатель- 
ном хозяйстве — колхозе 
«Великий. Октябрь»—в 

текущем году кукуруза 

возделывалась на значи

тельной площади. —Эта

культура оправдала свое 
название, она действи
тельно «королева* по
лей. Некоторые бригады 
сняли зеленой массы ку
курузы по 600—700 цент
неров с гектара.

Белозерск
БЕЗ ОТРЫВА 

ОТ ПРОИЗВОДСТВА
Много молодежи полу

чает среднее образова

ние без отрыва от произ
водства. В прошлом году 

в школе рабочей молоде

жи закончили курс 110 

учащихся. Нынче только 

в одном Куностьском ле

сопункте изъявили жела

ние учиться в вечерней 

школе 70 молодых рабо

чих.

У ТЕХ, КТО СОРЕВНУЕТСЯ С НАМИ

Вести из Бабушкинского района
Заседание научно-технического совета
При опытно-показательном хозяйстве колхоза «Крас* 

ная звезда» состоялось заседание научно-технического 
совета. Рассматривался вопрос о мерах по выполнению 
постановления Бюро ЦК КПСС по РСФСР «О неудов

летворительном использовании земель в колхозах и 
совхозах Костромской области».

С докладом выступил первый секретарь РК КПСС 
тов. Постников.

Научно-технический совет рекомендовал колхозам?! 
района пересмотреть структуру посевных площадей, eXgk 

осени отвести под кукурузу и сахарную свеклу лучший 
земли и удобрить их.

Первенство за телятницей Ф. А . Киселевой
Настойчиво борется за увеличение производства мя

са телятница третьей фермы совхоза «Рослятинский» 
Фа^на Андреевна Киселева. В течение всего пастбищно

го периода она имеет наивысшие в совхозе среднесу
точные привесы те^ят, *5

В августе тов. Киселева добилась среднесуточного 
привеса телят 690 граммов.

шллтшт

На снимке: валка леса по методу Г. Денисова в Натов
ском лесопункте.

На комсомольских 
собраниях

В первичных комсомоль
ских организациях идут от
четно-выборные комсомоль
ские собрания. Одновремен
но на' них обсуждается про
ект Программы КПСС и 
избираются делегаты на 
XXI районную комсомоль
скую конференцию, которая 
состоится 25 ноября 1961 
года.

Такие собрания прошли 
в сплавучастке, районной

[ кбнторе связи, во многих 
[лесопунктах и колхозах 
I района.

Н. Тугаринов, 
секретарь райкома ВЛКСМ.

В рабочкоме леспромхоза
Рабочий комитет леспром

хоза подвел итоги . социа
листического соревнования 
лесопунктов, мастерских 
участков, малых комплекс
ных бригад в августе и при
нял постановление о на
граждении коллективов, за-! 
нявших первые места в 
соревновании.

Среди лесопунктов по вы
полнению производствен
ного .плана признан победи
телем Пятовский лесо
пункт. (начальник Г. В. По
пов, председатель цехового 
комитета И. -В. Гридин), 
выполнивший месячное за* 
дание по вывозке леса на 
125,7 процента. Пятовскому 
лесопункту вручено перехо
дящее Красное знамя и де
нежная премия.

Наилучших показателей 
среди мастерских участков 
добился коллектив, кото
рым руководит мастер леса 
К. А. Нотареев (Матвеев
ский лесопункт). Участку 
Нотареева присуждено пе
реходящее Красное знамя.

В соревновании малых 
комплексных бригад на ле
сосечных работах первое 
место присуждено бригаде 
тов. П>А. Круглова (Пя
товский лесопункт), давшей 
выработку за месяц 1389 
кубометров. Бригаде вруяе- 
но переходящее Красное 
з^амя.

Среди~ бригад йижних 
складов | победителем вы
шла бригада И. И. Серга- 
чева из Камчугского лесо
пункта, выполнившая ме-

ВЫПОЛНЕНИЕ
лесозаготовительными предприятиями плана вывозки 

леса в процентах 
(первая графа—выполнение месячного плана,

вторая—квартального на 20 сентября 1961 года) 
Лесопункты Тотемского леспромхоза:

Пятовский 80,6 104 (Михайловский 47,5 69,8
Тафтинский 69,8 81 (Чуриловский 46,2 67,8 
Матвеевский 68,7 - 98 j Камчугский 46,1 68,0 
«Крутая Осыпь» 64.0 94,8 ! По леспромхозу 61,5 81,1 
Лесопункты и участки деревообрабатывающего завода: 
У.-Печенгский 100,0 — «Ковда» - 123,0 —

:Карповицы»У.-Толшменекий — |
Тотемский * 111,3 — По ДОЗу

30,0 — 
109,2 —

сячное задание на 117,5 
процента. Бригаде присуж
дено переходящее Красное 
знамя.

Рабочий комитет леспром
хоза отмети# ллохую рабо
ту коллективов Камчугско
го и Михайловского лесо
пунктов и обязал т. т. Зве
рева и Протопопова при
нять конкретные меры „по 
дальнейшему выполнению 
производственной програм
мы. Председатели цеховых 
комитетов т. т. Куканов и 
Якушев не на словах, а на 
деле должны организовать 
подлинное социалистиче
ское соревнование за ком
мунистический труд.

Был рассмотрен вопрос о 
проведении в сентябре об
щественного смотра по вы
полнению правил техники 
безопасности, по охране 
труда на лесозаготовках, 
по рационализации и изо
бретательству. Обществен
ность лесопунктов во время 
смотра призвана вскрыть 
имеющиеся недостатки и 
наметить пути их устране
ния.

Цеховые комитеты лесо
пунктов обязаны мобилизо
вать лесозаготовителей на 
Достойную встречу OCX II 
съезда КПСС.

Д л я т ру я $ ен н к ов  с е л а

Частые* гости у тружениц 
ков села члены - агитбрига
ды районного Дома культу
ры. В сентябре они дали в 
колхозах шесть концертов. 
Их выступления смотрели 
члены сельхозартелей «Сиг
нал» и «Россия».

-Члены аГитбригады по
бывают и в других колхо-ВбМ I шяц

П. Алферьев, 
заведующий отделом культуры.

шлого года на 118 человек, 
Сумма вкладов выросла на 
61900 рублей.

А. ЛИикляев, 
заведующий центральной 

сберегательной кассой.

Растет 
спрос па книгу

Меньше месяца осталось 
до открытия XXII съезда 
КПСС. В эти предсъездов
ские дни в городе увели
чился спрос на литературу, 
рассказывающую о строи
тельстве коммунизма в на
шей стране. Магазин книго
торга продал более 200 бро
шюр с текстами проектов 
Программы и Устава КПСС.

17 сентября в Доме куль
туры состоялся книжный 
базар. Рабочие, колхозни
ки, служащие, пенсионеры 
и детда приобрели литер£- 

| туры на 90 рублей.
Р. Переляева, 

продавец книготорга.

В центральной 
сберегательной 

кассе
С каждым годом растет 

число вкладчиков централь
ной сберегательной кассы. 
Только за восемь месяцев 
этого года количество их 
увеличилось по сравнению 
с этим же временем про-

Новый рисунок
В магазины города'й рай

она поступили в продажу 
дверные портьеры. Новый 
рисунок «Ромашка», вышит 
цветной гладью. Этот ри
сунок освоил коллектив вы
шивального цеха комбината 
бытового обслуживания. Он 
успешно справляется с го
довой программой. Сен
тябрьский месячный план 
будет, с делан досрочно.

Ю. Куклева, ’
плановик комбината 

бытового обслуживания.

Для населения
В нынешнем году загот

контора райпотребсоюза за
готовила для населения 
тонны . брусники, 27 тонн 
клюквы и 19 тонн грибов. 
Особенно успешно закупа
ют грибы Нижне-Печенг* 
ское и Усть-Печенгское 
сельпо; ягоды — Пригород
ное и Заозерское сельпо.

Г. Талашова, 
старший бухгалтер загот
конторы райпотребсоюза.

Редактор В. ЧУРИН.

Срочно ЗАГОТКОНТОРЕ РАЙ; 
ПОТРЕБСОЮЗА ТРЕБУЮТСЯ 
рабочие на временную работу- 
Об условиях справиться в загот
конторе. > IS h  

АДМИНИСТРАЦИЯ.

ТОТЕМСКОЕ РАЙОННОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ «СЕЛЬХОЗТЕХ
НИКА» извещает все колхозы, 
совхозы, леспромхозы и 
предприятия, что с 1 по 10 октя * 
ря 1961 года склады закрывают
ся на инвентаризацию. В связи  ̂
этим отпуск машин» запчастей 
материалов прризводиться не .

АДМИНИСТРАЦИЯ.
дет.
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